Página: 9



Claridad. La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, enfrenta un torbellino de rumores sobre un supuesto pacto de paz con grupos delictivos, con una postura firme: no hay tratos bajo la mesa. Salgado busca desmarcarse de la sombra de la complicidad, enfatizando una estrategia de seguridad que va más allá de las confrontaciones directas. Atiende las causas, que son la pobreza, la marginación y la desigualdad. La herencia histórica de la violencia se combate, dijo, de manera coordinada entre los tres niveles de gobierno. Cuenta con lo más importante: el respaldo del presidente Andrés Manuel López Obrador. Sola no está.

EXCELSIOR

Violencia sin freno. Colima se coronó, una vez más, como la capital mundial de la violencia. La gobernadora Indira Vizcaíno simplemente se muestra incapaz de cambiar el rumbo. Con una tasa que supera la imaginación, 140.32 homicidios por cada 100 mil habitantes, Colima se baña en sangre ante la inacción de sus gobernantes. De acuerdo con InSight Crime, los cárteles que tienen presencia en la entidad incluyen al de Jalisco Nueva Generación, el del Pacífico y Los Zetas, además de mencionar la alianza entre el CJNG y antiguos miembros del Cártel Tijuana y la presencia de un grupo llamado Los Troyanos. La gobernadora ni las manos mete.

 Nadie se salva. Layda Sansores, gobernadora de Campeche, y Marcela Muñoz, secretaria de Seguridad local, intentan vender a su entidad como una de las más seguras, pero la realidad las desmiente. Con cada robo, la imagen de un Campeche en paz se desvanece. El más reciente fue al Centro de Atención Múltiple número 4, que se sumó a la creciente lista de asaltos que contradicen el discurso oficial. No fue un local comercial ni una residencia, ¡fue una escuela! A Layda Sansores lo que la delincuencia le está robando es la poca credibilidad que le quedaba. Ya nadie confía en ella.

Innovación a la vuelta. La audaz jugada de Samuel García, gobernador de Nuevo León, al anunciar el inicio de obras de la planta de Tesla en Santa Catarina, es el inicio de un inminente desarrollo de la región. El 3 de marzo se marca no sólo en el calendario de Elon Musk, sino en el de todo un estado que ansía convertirse en el nuevo ejemplo de la tecnología automotriz. ¿Inversión y desarrollo? Sí, pero ¿a qué precio y bajo qué condiciones?, son las incógnitas que flotan en el aire. Esta estrategia debe asegurar que la derrama no sea sólo para unos cuantos. NL detonará como nunca, ¿para todos?

Independencia. Así titula la ministra Norma • Lucía Piña Hernández su cruzada por un Poder Judicial libre de ataduras políticas. En su reciente participación en el XIX Congreso Nacional de Abogados, Piña Hernández y compañía pintan un cuadro donde la justicia mexicana se tambalea, amenazada por la injerencia de otros Poderes, como el Ejecutivo, que Andrés Manuel López Obrador no oculta. Sin un tribunal autónomo, el Estado de derecho es una farsa. Si la justicia pierde la brújula. el pueblo será el verdadero perdedor. La ministra presidenta alerta sobre el peligro. ¿Sí la escuchan o debe gritar más fuerte?

